

*Liebe Freunde des Klosters und der Wallfahrt,*

auch wenn der Advent zunächst an das erste Kommen Jesu erinnert, so gehen wir in diesen besonderen Tagen auch in diesem Jahr weiter dem Herrn entgegen, der wiederkommen wird in Herrlichkeit. **Maranatha – Komm, Herr Jesus**, das war der Sehnsuchtsruf der jungen Kirche, in den wir angesichts der wachsenden Nöte unserer Zeit immer inniger wieder einstimmen möchten. ER ist unsere Hoffnung, hat er doch durch seinen Tod und seine Auferstehung sich als Sieger über den Tod und alle mit ihm verbündeten Mächte des Bösen erwiesen! Angesichts der bevorstehenden Feier der Geburt unseres Erlösers Jesus Christus wünschen wir, dass sich diese Hoffnung in unseren Herzen erneuert und wir durch unser Lebenszeugnis all jenen Orientierung und Ermutigung geben können, die es schwer haben auf ihrem Lebensweg oder gar den Weg zu Gott verloren haben.

Neben den uns schon vertrauten Gruppen und Veranstaltungen in unserem Kloster blicken wir mit großer Dankbarkeit auf den Besuch der Fatimamadonna, aber auch der kleinen Therese von Lisieux und der Hl. Bernadette zurück, deren Reliquien eine Weile bei uns waren. Maria Magdalena war Thema eines sehr beeindruckenden Theaterstücks, das im September im Rahmen einer „Prayer Retreat“ für junge Leute bei uns zur Aufführung kam. Berührt wurden viele bei der Eröffnung des Rosenkranzmonats durch Erzbischof Georg Gänswein, der sich im Anschluss auch viel Zeit nahm für persönliche Gespräche und Begegnungen.

Der *Förderverein unserer Wallfahrtskirche* hat die Verantwortung für das monatliche „Kirchencafé“ übernommen und dank neuer Kräfte in einem erweiterten Vorstand wird neben dem bisherigen Engagement an Mariae Himmelfahrt, bei Benefizkonzerten oder dem Angebot von selbst gefertigten Adventskränzen besondere Aufmerksamkeit auf eine noch stärkere Einbindung von Familien in die Wallfahrt gerichtet.

Unsere Schwesterngemeinschaft aus Maria Bronnen verbrachte im August eine Woche bei uns, was unserer Präsenz an diesem

Wallfahrtsort gut tat. Unser Familiare Thomas Pohland, der viele Jahre unser Leben im Kloster teilte, heiratete am 26. August und verließ unsere Hausgemeinschaft. Die Brüdergemeinschaft hat am 21. Oktober einen Neupriester geschenkt bekommen, P. Andrej Maria, der von Nuntius Nicola Eterović geweiht wurde und in Heroldsbach die Mitbrüder unterstützen wird. Er organisiert mehrere Wallfahrten im Jahr mit jungen Leuten und Familien nach Medjugorje. Nachtreffen sind vermehrt auch bei uns in Waghäusel, was uns mit vielen motivierten jungen Menschen in Verbindung bringt.

Am Herz-Jesu-Freitag im November konnte endlich der Vertrag über das notwendige Darlehen zum Bau des *Hauses der christlichen Nächstenliebe* bei der Wallfahrtskirche abgeschlossen werden, mit dem wir das letzte noch fehlende Drittel der veranschlagten Bausumme finanzieren konnten. Am 19. November 2023, dem Welttag der Armen, wurde zum bevorstehenden Baubeginn im Beisein der Gründungsmitglieder der verantwortlichen Stiftung eine Steintafel mit dem Logo des Hauses gesegnet, die einmal im Eingangsbereich des Hauses ihren Platz finden soll. Dass wir aber nun aber soweit gekommen sind, das ist nur möglich geworden, weil viele Menschen über Jahre hinweg dafür gebetet, gearbeitet und gespendet haben. So sei an dieser Stelle zu allererst dem himmlischen VATER und allen, die er für Sein Werk gewinnen konnte, von ganzem Herzen gedankt!

Schließlich sei von Herzen aber auch all den anderen gedankt, die uns hier im Kloster, der Gemeinde und der Wallfahrt so treu in vielfältiger Weise unterstützen! Wir wissen das sehr zu schätzen, ist es uns doch ein schönes Zeichen echter Verbundenheit mit der Wallfahrt, die ja doch nur ein Ziel hat: Menschen zu Jesus Christus zu führen und von der Hoffnung Zeugnis zu geben, die uns erfüllt (vgl. erster Petrusbrief 3,15).

***Ihre Brüder vom Gemeinsamen Leben***

***Bruder Meinrad, Pater Stefan-M., Pater Hermann-Joseph,  
Pater Jürgen und Pater Robert-Maria*** (Verfasser dieser Zeilen)

## **Noch eine Auswahl aus unserem Jahreskalender 2024:**

*Alphakurs – Start am 09.01.2024*

*Exerzitien im Alltag mit P. Hermann-Joseph: 8 – 11.1.*

*Michael Ragg kommt am 16.-18.2. / 27.-28.4. / 25.-27.10. zu Seminaren*

*Pater Paulus veranstaltet ein Charismen Seminar vom 21.-23.6.*

*Radioexerzitien mit Pfr. Abel werden vom 26.2.-1.3. von hier aus bei Radio Horeb übertragen*

*Das Fastenseminar mit Prof. Thomas Schuster startet am 1.3.*

*Pfr. Peter Meyer kommt vom 11.-15.3. zu Exerzitien im Alltag zu uns*

*Familiensonntage: 21.1. - 10.3. - 12.5. - 30.6. - 29.9. - 10.11.*

*Pfarrfest an Fronleichnam 30.5. am Gemeindehaus*

*Bibelcamp Kids: 13./14.7. und Bibelcamp Teens 19./20.10.*

*Religiöse Kinderfreizeiten: 19.-21.1. / 3.-5.5. / 3.-6.10. / 15.-17.11.*

*Login – Jugendwochenenden: 26.-28.1. / 12.-14.4. / 5.-7.7. /  
20.-22.9. / 29.11.-1.12.*

*Lobpreiseminar mit Marion und Ulf Rist: 20./21.7.*

*Prayer Retreat der Jugend 2000: 27. – 29.9.*

*Frauenseminar mit P. Ulrich und Ruth Diegelmann: 11.-13.10.*

**Brüder vom Gemeinsamen Leben, Bischof-von-Rammung-Str. 2, 68753 Waghäusel  
info@kloster-waghaeusel.de - www.kloster-waghaeusel.de**

*Wenn Sie unseren Newsletter abonnieren, sind Sie übrigens stets gut informiert!  
Sie können sich dafür auf der Webseite des Klosters anmelden.*

*Auch über das „Haus der christlichen Nächstenliebe“ können Sie sich auf einer Webseite informieren und einen Newsletter erhalten: [www.kommt-und-seht.com](http://www.kommt-und-seht.com)*

# **Frohe Weihnachten und für das neue Jahr 2024 Gottes Segen**



Darstellung der Geburt Jesu in der Geburtskirche zu Bethlehem